

Cher(e) ami(e) judokate et judoka,



Pour ce début de rentrée, il est important de noter qu'après une modification majeure sur l'organisation sportive de l'année écoulée, cette nouvelle saison qui s'annonce marquera la fin de cette Olympiade et le redécoupage géographique de notre nouvelle région.

En effet, au mois de juin 2016, notre nouvelle ligue « ALPC » (Aquitaine/ Limousin/ Poitou-Charentes) sera composée de 12 départements et regroupera plus de 56 000 licenciés pour 620 clubs. Ce grand défi qui nous attend va avoir pour premier objectif d'harmoniser nos modes de fonctionnement tout en conservant avec les comités départementaux et les clubs une écoute et un contact de proximité indispensable.

Il nous faudra pour cela nous adapter à ce nouveau territoire et imaginer des organisations nouvelles. C'est cet équilibre en permanence recherché entre enseignement et compétition, entre tradition et modernité que nous devons nous attacher à promouvoir au travers de la culture de notre discipline. Notre fédération nous a montré l'exemple avec la mise en place de la dématérialisation des licences, la ligue s'est également attelée à ce chantier en développant une Plateforme Régionale d'Administration et de Gestion ouverte gracieusement à tous les clubs d'Aquitaine. Notre modèle devra pour cela concilier réussite sportive, humaine et solidaire. C'est le défi que nous aurons toutes et tous pour demain, si nous voulons permettre à davantage de personnes de venir nous retrouver afin de partager notre enthousiasme et nos valeurs.

En attendant de vous rencontrer lors des prochains rendez-vous sportifs de notre calendrier, je voudrais vous remercier pour votre engagement sans lequel le judo Aquitain ne pourrait être ce qu'il est aujourd'hui et vous souhaiter une bonne rentrée à toutes et à tous.

Philippe SAÏD

Président de la Ligue d'Aquitaine

INFOS RENTREE 2015/2016

Votre contrat club est-il à jour ?

ATTENTION!

Nous vous rappelons qu'il est indispensable de maintenir à jour votre contrat-club FFJDA, afin que la Fédération Française, la Ligue d'Aquitaine et votre Comité Départemental disposent à tout moment de données fiables et exhaustives. Aussi nous vous invitons à vérifier dès à présent, et à modifier si besoin, les coordonnées de votre club ainsi que la composition de l'équipe administrative et technique. La consultation et la mise à jour sont à réaliser directement sur le site internet de la FFJDA, dans votre "Espace Club", via l'onglet "Gestion du club". Merci par avance de votre vigilance.

Formations



Par un arrêté du 21 Juillet 2015, les partenaires sociaux de la branche professionnelle du sport ont désigné Uniformation pour travailler sur les projets de formation. Cette dernière est impérative pour l'avenir de nos clubs en Aquitaine certes, mais aussi partout en France. Uniformation étant désormais l'Organisme de Financement du sport, il apparaît impératif de vous rapprocher de lui dès maintenant.

Les Organismes Paritaires Collecteurs Agréés ont en effet vocation à vous conseiller sur les projets de formation, à chercher pour vous des aides financières. Par exemple, si vous souhaitez impliquer un jeune judoka de votre club dans la vie associative, si vous le salariez, il pourra bénéficier d'une prise en charge totale par l'OPCA auquel vous aurez adhéré. Il est primordial de se rapprocher de lui dès maintenant même pour une formation envisagée l'année prochaine !

Par ailleurs, nous vous informons que les documents relatifs aux prochains stages de formation continue des Enseignants au Japon du 15 avril au 2 mai 2016 et du 27 avril au 13 mai 2016 sont disponibles sur le site fédéral : <http://www.ffjudo.com/stages-formation>



ACTUALITES SPORTIVES

Pierre DUMONTIER, espoir du Dojo Béglais

Qualifié pour la Coupe d'Europe Juniors à Paks (Hongrie) le 11 Juillet 2015, en -55kg, Pierre Dumontier, issu du Dojo Béglais, évoluant au Pôle France de Bordeaux et membre de l'équipe de France Juniors, a effacé ses adversaires les uns après les autres aux termes de combats accrochés, avec notamment une finale contre le Moldave Mihail DONCILA. Mais grâce à une bonne gestion, il a pu infliger un Ippon à son adversaire. Ces résultats lui ont ouvert les portes d'une nouvelle phase de la Coupe d'Europe Juniors à Berlin (Allemagne), le 1er Août 2015.

Cette compétition a été plus difficile pour lui, mais il s'est tout de même classé 5ème. En effet, après avoir perdu en quart de finale contre le Belge VERSTRAETEN Jorre, il a été repêché. Il a eu l'opportunité de combattre pour la médaille de bronze contre le coréen LEE Harim, mais a fini par s'incliner. Après la compétition, les mots de Pierre DUMONTIER furent les suivants : « J'ai bien compris ce que m'ont dit Yacine (DOUMA) et Christophe (GAGLIANO) [entraîneurs nationaux], je vais me remettre au travail dès le stage d'Houlgate pour être le meilleur sur le niveau international ».

Aux Championnats d'Europe Juniors d'Oberwarts (Autriche) du 18 Septembre dernier, il a hélas échoué en 8ème de finale contre le Russe Yago ABULADZE. Parcours très prometteur pour ce jeune judoka Aquitain qui a encore deux saisons juniors devant lui et qui a toujours su se classer tant sur les compétitions nationales que sur les échéances internationales !



Mercredis Equipe de France à Lormont



Le mercredi 30 septembre, le Comité de Gironde en partenariat avec la Ligue d'Aquitaine a accueilli l'une des phases de l'animation « **Les Mercredis de l'Équipe de France** ». Cette opération est un temps fort autour d'un entraînement de masse ouvert à tout enfant licencié à la F.F.J.D.A.

Cette animation s'est déroulée au Dojo de Lormont selon le programme suivant :

- 10h00 à 12h00 : Animation public en situation de handicap -
- 14h00 à 17h00 : Entraînement de masse dirigé par les champions et séance de dédicaces.

La délégation fédérale était composée d'athlètes de l'équipe de France :

Emilie ANDEOL : médaillée mondiale 2014
double championne d'Europe
Championne du monde par équipes
Championne de France

Lucile DUPORT : Championne de France
Championne d'Europe Universitaire
3ème Championnat du monde par équipes

Astride GNETO : Médaillée mondiale juniors
Championne d'Europe Juniors

Alain SCHMITT : médaillé mondial 2013
Champion du monde par équipes
Champion de France
Sélectionné Olympique

David LAROSE : Vice-champion d'Europe
Champion du monde par équipes
Sélectionné Olympique

Nabil ZALAGH : Champion de France juniors
3ème Championnat du monde universitaire



La presse nous a également mis sous le feu des projecteurs en diffusant cinq minutes de l'événement sur la télévision départementale (TV7) et quelques images également sur France 3.

STAGES ET DEVELOPPEMENT

Stage national de rentrée à BISCARROSSE

Avec 222 participants au Stage National de Rentrée des 12 et 13 Septembre 2015, la Ligue d'Aquitaine de Judo montre l'importance et l'intérêt d'organiser de telles rencontres, avec l'attente qui en découle. Ces moments d'échanges et de partage sont primordiaux pour faire en sorte que notre discipline continue de se développer tout en conservant nos valeurs, nos principes fondateurs.

Le Comité départemental des Landes a parfaitement organisé ce stage avec l'ensemble de l'équipe technique et administrative de la Ligue et il est important de remercier tous les dirigeants, enseignants, arbitres et commissaires sportifs qui sont venus à ce rassemblement annuel.



Merci à tous pour votre investissement !

Retrouvez sur le facebook de la Ligue Aquitaine de Judo (<https://www.facebook.com/judo.ligueaquitainejudo>) un album complet avec toutes les photos du Judo Tour Eté Aquitain 2015 ! Cette animation au profit des centres de loisirs a été un succès encore cette année. En effet, avec 2289 licences été, nous sommes classés 3ème sur l'ensemble des actions de développement estivales de France !!! Nous avons donc largement battu notre record de l'an passé de 1700 licences et, avec votre soutien, nous sommes persuadés que nous pourrions à nouveau nous améliorer l'année prochaine et atteindre les 3000 licences ! Merci à tous les clubs et communes pour votre engagement dans cette action ; un grand merci aux deux enseignantes Julie MARCOU et Tessa BANOS pour leur sérieux, leur motivation et professionnalisme ; un énorme merci également aux comités départementaux pour leur implication sans laquelle cette action n'aurait pas connu un tel succès. **BRAVO A TOUS ET A L'ANNEE PROCHAINE !**



RUBRIQUE CULTURE JUDO

L'enseignant est l'âme du dojo

Les contenus et la démarche pédagogique développés par le secteur formation de notre fédération contribuent à donner au judo une image de sport formateur.

Le rôle joué par le professeur, sa personnalité, sa compétence, sont d'une extrême importance. Il doit être le trait d'union harmonieux entre la tradition, notre héritage culturel et l'évolution inéluctable de la société et des mentalités.

Outre sa compétence technique attestée par sa ceinture noire au minimum 2^{ème} dan et son diplôme d'état, il doit posséder des qualités d'animateur, d'éducateur, d'organisateur.

L'enseignant porteur de cette ceinture noire nouée autour de la taille doit garder à l'esprit qu'elle est le symbole de l'unité individuelle au service de l'unité collective et que ce petit morceau d'étoffe qui nous unit permet de nous faire comprendre que la pratique est muette, mais le grade, lui, langue hermétique, discrète, peut nous offrir une dynamique d'espoir, une promesse d'évoluer ensemble durablement.

Nos enseignants peuvent profiter de stages de formation continue proposés par la FFJDA. Cependant, si la connaissance approfondie de la technique et de la pédagogie est indispensable à l'enseignant, et peut lui être apportée par la fédération, son autorité morale et son efficacité ne dépendent que de lui-même, c'est à dire de son caractère, de sa motivation, de son éthique, de sa recherche personnelle, de son idéal et de son sens du relationnel.

Ce que l'enseignant transmet par son discours n'est pas toujours quantifiable, palpable ou évaluable mais ne perdons pas de vue que donner aux autres le meilleur de nous-même fait partie de ce qui nous rend unique.

Extrait revisité de : « Ethique et tradition dans l'enseignement du judo »

La commission régionale culture judo

KENDO

Sylvain CHODKOWSKI médaille de bronze à la Kasahara Cup

La Kasahara cup est une institution de la planète kendo européenne. Organisée depuis de nombreuses années à Genève, elle est un terreau fertile pour tout ceux désireux d'entamer sereinement une nouvelle saison de compétition. Le niveau est chaque année très relevé comme en témoignent les podiums. Pour l'édition 2015 Sylvain CHODKOWSKI a obtenu une brillante 3e place en individuel. Il élimine J. BERTOUT en quart de finale sur « *dehana men* » et « *tsuki* » avant de perdre en demi finale contre le vainqueur F. MANDIA sur « *men* ».

Félicitations à Sylvain et à son dojo de Pessac !

Ci-contre, l'Ambassadeur du Japon en Suisse au coté de Sylvain



HOMMAGE

C'est une figure du Judo Aquitain qui nous a quittés fin août en la personne de Jacques SERE, à l'âge de 72 ans. Haut-gradé 6ème dan, professeur Breveté d'Etat 2ème degré, il enseignait depuis de nombreuses années à l'Union Saint-Jean (Gironde), et avait également œuvré au sein des instances départementales et régionales. De par ses qualités et sa personnalité, il aura marqué de nombreux judokas aquitains. Ses obsèques ont eu lieu le 25 août en l'Eglise de Gradignan.

Toute l'actualité sur notre site Internet : <http://www.aquitaine-judo.com>